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本报北京电（记者罗兰）海关总署新闻
发言人张广志日前表示，去年实现海关、质
检“一次申报、一次查验、一次放行”的试
点口岸达56个，采用“三个一”模式通关报
关单累计 13.2 万份，两部门共同查验 9955
票。企业在报关报检时，只需通过“三个
一”申报界面一次输入，即可同时完成报关
报检的录入工作，由企业自行选择报关、报

检。
2012年5月24日“三个一”首先在广州

南沙港试点。2013年，关检“三个一”扩大
到天津、上海、黑龙江、吉林、辽宁、内蒙
古以及福建等地的海关和检验检疫局。2013
年10月底广东实现关检“三个一”全覆盖。
据测算，去年全年仅广东省内实施关检“三
个一”就为企业直接节约通关费400余万元。

56个口岸实现关检“三个一”

江苏省连云港市赣榆县一家金店

的营业员在展示黄金饰品。

司 伟摄（新华社发）

黄金连续四周反弹

国际金价自上周反弹并创新高之后，大部分时
间呈小幅回路态势，上周五公布的美国经济数据不
佳，致使美股下跌，提振了市场对于黄金的避险需
求，国际金价大涨，重返1250美元/盎司上方，最
高达1254美元/盎司。

对于金价近期持续反弹的原因，金砖黄金首席
策略师赵相宾接受本报记者采访时分析认为：第
一，近期国外交易所交易基金（ETF）没有大规模
的抛售，因此，在机构减缓了抛盘的压力后，市场
慢慢得到企稳；第二，圣诞节和元旦的节日因素，
随着黄金价格逐渐下跌到去年以来的低点，市场已
经有买盘进入，增加了实物黄金购买需求量。有数
据统计，2013年中国经由香港进口的黄金大概1300
多吨，创下历年新高；第三，监测显示，西方流出的黄
金基本上都流入中国，表明中国一直在增加黄金储
备，此前澳新银行获得中国进口黄金的审批权，显示
中国政府对黄金走势的看好，无形中增加了金价的
抗跌性；第四，近期美国公布去年12月份非农数据不
佳，低于市场预期，影响了美元反弹，因而给金价带
来了强势的支撑；第五，黄金经过去年的下跌已经是
跌无可跌，已从此前最高位下跌超过30%，再跌的空
间已经不大。

下跌风险依旧存在

尽管自去年12月以来，国际金价在多个利好因
素推动下震荡上行，逐渐形成上行通道，但目前市
场上仍有不少机构对黄金反弹泼冷水。

摩根士丹利分析称，2014年黄金价格可能继续
承压，因美国利率的上升将持续打压黄金，同时投资
者现在对投资黄金兴致索然，预计2014年黄金均价
为1313美元/盎司。巴克莱分析师也认为，金价还有
很强的继续下跌风险，因为一旦美联储继续紧缩，美
元势必走强。高盛更是直言，金价自今年初起的上
涨将不仅不会持久，甚至会在2014年底大跌。

在赵相宾看来，国际机构之所以不看好今年
的黄金走势，主要因为国际金价从2011年见顶
之后开始下跌，至今不过调整了两年时间，
从周期上看，黄金并不具备大幅反弹的
可能。

赵相宾表示，国际金价近
期的反弹对市场信心恢

复 有 一 定 帮

助，尤其是在全球经济复苏尚未企稳
的背景下，美国经济数据也处于震荡
中，金价受到一定支撑，因此黄金在未来
一段时间还有进一步反弹的可能，甚至会出
现一个反弹高点。从整体上看，今年1-3月国
际金价将保持震荡上行的走势，但是反弹的幅
度不会很高。金价将不会出现去年那样单边大
幅下跌，而是呈现宽幅震荡走势，虽然还可能会
跌破前期低位，但下跌的力度将会减弱很多。

春节前后宜短线操作

对于金价未来走势，中国银行广东省分行资金
交易员刘文亮认为，现价在1200美元关口上方胶
着，下一步是步入反弹还是重回下跌，依旧微妙。对
于中长线投资者来说，猜方向也没太大意义，可以等
市场行情启动之后迅速跟进布局。对于短线交易，
上方关注1255，更短期还可以参考1245为阻力。

证金贵金属首席分析师高宏亮分析，金价在
1250美元存在较强压力，该位置是金价中长期下降
压力线位置，同时也是此前一轮金价反弹的高位区
域。但从短期来看，经过多次冲击未果后，行情进
入回调期，并有望再次测试1220美元的支撑。因此
短线不宜盲目看高金价反弹高度，分析师建议投资
者适时获利了结多头，等待再次抄底的机会。

赵相宾认为，由于中国在春节期间普遍有购
买黄金的习俗，再加上印度近期下调了进口黄金
的关税，使得中印这两个最大的实物黄金买家购
买力度进一步增大，因此金价将小幅看涨。不
过，由于今年黄金整体走势应该比较平淡，既
不会有大的惊喜，但也不会太过于悲观。所
以投资者仍需保持谨慎，逢低买入，但不要
投入过多资金。
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近年，中国用外汇储备购买了上万亿美国国债，对

此，有人质疑，为何一方面花外汇买美债，另一方面又

大力引进外资？专家指出，目前，持有美债是实现外储

保值增值最安全的办法；吸引外资不是为解决资金问

题，而是为引进国外先进的管理经验、技术研发和营销

渠道等。用外储买美债与吸引外资的目的不同，二者之

间没有矛盾。

外储六七成是美元资产

引资目的在于“要素包”

调结构渐由“量”到“质”

进入2014年，国际金价在经历去年连续下跌之后，终于出现了

一波反弹走势，目前已经连续四周呈现上涨。黄金的持续反弹也激

发了投资者的购买热情，抄底的意愿不断增加，尤其是临近春节，实

物黄金的购买需求将进入一个高峰期。不过，专家认为，去年金价大

跌使得“中国大妈”数次进场抄底，但是每次反弹幅度都不高，难改下

行趋势。今年黄金整体走势不宜过于乐观，此次反弹仍然属于波段

性反弹，投资者在买入时仍需谨慎，多看少动，逢低再买入。

1月19日是农历“四九”的第二天，新疆福海县乌伦古湖上的最低气温低于

零下30摄氏度，湖面冰层厚度接近半米。这时，是乌伦古湖年前冬捕最热闹的时

间。1月18日，第九届乌伦古湖冬捕文化旅游节开幕式在福海县举行，吸引了近4

万名游客前来。据福海县提供的数据，2013年全县水产品产量为5960吨，总产值

达9600万元，接待游客28万人次，旅游收入7445万元。图为在乌伦古湖，游客

观看渔工起网收鱼。 新华社记者 江文耀摄

在春节及藏历新年即将来临之际，西藏自治

区商务厅与西海冷链物流有限公司协商，制订了

肉类食品投放拉萨市场试点工作方案，并在市区

内开设了9家惠民肉食直销店，预计总共投放市场

的肉类食品近千吨。图为市民在拉萨一处惠民肉

食直销店内选购肉类食品。

新华社记者 刘 坤摄

拉萨：近千吨肉类食品投放市场

连日来，山东聊城的大学生志愿者前往外来

务工人员集中的建筑工地，为外地农民工讲解火

车票手机、电脑网上购票流程，给没有条件自行

订购的民工订购车票，帮助他们顺利返乡过年。

图为在一在建工地大学生志愿者赵娣帮助农民工

在网上订购春节回家的车票。

赵玉国摄（新华社发）

聊城：大学生助农民工网购车票

中国是外汇储备大国，最近又创历史新高。据统
计，截至去年末，国家外汇储备余额高达3.82万亿美
元。

实现外储保值增值是外汇管理部门的一大重
任。外储中六七成是美元资产，长期以来，购买美
国国债是外储投资主要渠道。据美国财政部公布，
2013 年 11 月，中国持有美债总额为 1.3167 万亿美

元，较10月修正后的1.3045万亿美元增加122亿美
元，目前仍为美国最大债权国。

为扩大外储投资渠道，管理层近年采取了很多
措施，比如成立中投公司、购买其他国家的投资产
品等。但目前收效并不明显。

清华大学中国与世界经济研究中心研究员袁钢
明表示，目前我国利用多余资金，尤其是利用外汇
资金的能力不足。中国对外投资存在一些障碍。投
资美债相对来说安全性较高，多年来已成为收益率
较稳当的产品。

改革开放以来，我国经济发展很大部分得益于从境外引
进大量外资。早期引进外资中，既包括当时紧缺的进口生产
资料的外汇资金，也包括国外先进的管理经验、设备和技
术。如今，引资内容发生了重大变化：资金不再重要，重要
的是国外的“要素包”——技术、管理、经营模式等。

紧缺外汇的时代已成过去式，我国引进外资大部分是外
商直接投资，外资所带来的资金、技术、管理、品牌、人才
以及渠道等关键要素集合体，对于外向型经济占重要地位的
中国来说更具有意义。“如果仅是为了解决外汇资金不足的问
题，现在我们就没必要引进外资了。”首都经贸大学金融学院
院长谢太峰对本报记者说。

外商投资给中国带来的技术进步和产业升级作用不可否
认，吸引外资是中国的长期国策。国务院发展研究中心对外
经济研究部部长张小济表示，外资带来的市场是不可估量
的。全球衡量一个国家的市场活力，就看它跨国企业的数目
多少。许多先进产品需要外资的进入才能带动国内相关产业
的发展，中国到什么时候都需要引进外资。

最新数据显示，2013年，我国吸收外资平稳回升，从2
月份起连续11个月单月吸收外资保持正增长。全年外商投资
新设立企业22773家，同比下降8.63%；实际使用外资金额
1175.86亿美元，同比增长5.25%。

专家指出，质疑“大量买美债为何还引进外资”的人可
能不明白，外汇储备主要用于进口所需物品或在海外投资，
而现在引进外资的重点是吸引外商在国内投资，两者的目的
和功效不同。

随着国内外环境变化和对外开放的进一步扩
大，中国利用外资的理念、目标、方式发生变化，
吸引外资逐渐从“量”的增长，转向“质”的提升
与优化。今后，高附加值、高技术含量的外国投
资以及高端制造业和服务业吸引的外资比重将进一
步上升。

对于引资结构的调整，商务部国际贸易经济合
作研究院副研究员郝红梅认为，主要表现在以降低
生产或经营成本为目的的“成本型”投资比重下

降，“市场型”投资比重逐渐上升。这种结构的变
化，将取决于市场开放和政策制定的力度和次序。
“引进外资要符合我国产业发展的方向”，商务

部国际贸易经济合作研究院国际市场研究部副主任
白明对本报记者说：“我把今后引资方向概括为‘一
扩一提’：扩大服务业规模，以符合我国产业结构调
整方向；提高制造业水平，以符合我国产业升级方
向。”

张小济表示，未来外资引入的主要方向是流向
服务业和制造业，其中服务业更多的是面向国内市
场，包括物流、金融、商务等多个领域；制造业则
同时面向国内和国际，进一步打开双边市场。
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福海：冬捕揽游人
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